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Autostratki 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • 

adriafica 
Emilia 
Marche 
Abruzzo 
Puglia 

Quaffro region) at-
lendono la realizza-
zione di un'opera di 
fondamenlale impor-
tanza per i collega-
menti fra nord e sud Un incidente sulla statale Adriatic* [ :.**)' 

La strada normale 
"1*1 f Y f * ) l ^ f ^ C f C f ^ f c T Y I 1 1 Dopo le recenti espulsioni 

Scissione 
nella DC 

a Livorno ? 

Dalla nostra redazione ANCONA, 23. 
L'alrra sera il Consiglio comunale di Ancona all'unanimi-

ta ha deciso di convocare in giudizio di fronte al Tribunale ci
vile il ministro « pro-tempore » Sullo chiamandolo a rispondere 
dei danni cagionati dalla frana Barducci (uno smoHamento lo
cal izzato alle porte della citta e coinvolgente la statale Adriatica) a seguito 
dei lavori intrapresi dall'Anas. Nella motivazione della delibera si parla di 
lavori incauti e di «negligenza ed imperizia» che per 1' occasione 1' Anas 
avrebbe mostrato. L'episodio e uno dei tanti che in modo continuo e pres-
sante risollevano la spi 
nosa questione dell'Auto-
strada Adriatica ovvero 
della mancata realizzazio-
ne di tale arteria. Sono 
anni che ei afferma — e 
tutti, fino al governo, lo 
riconoscono — che la sta
tale Adriatica' c non reg-
ge piu >, che e un «bu-
dello > costantemente con-
gestionato e < difficilmente 
e pericolosamente transi-
tabile. E queste osserva-
zioni sono tanto vere che 
fin dal lontano 1952 gli 
enti ' locali delle regioni 
interessate compilarono il 
progetto esecutivo (cedu-
to poi per la realizzazione 
alia Soc. Autostrade) di 
una nuova, grande arte
ria (appunto l'Autostrada 
Adriatica) con il 6eguen-
te percorso: Bologna, Ri
mini, Ancona, Fescara. 
Cano6a - di Puglia. Nel 
1952 ancora il < mito au-
tostradale »^non era esplo-
so: e cio e una prova del
la reale e profonda ne
cessity che fin da allora 
era alia base dell'iniziati-
va degli enti locali. 

Tale necessita dal 1952 
si e moltiplicata in misu-
ra proporzionale all'enor-
me sviluppo del traffico. 

Va riferito che la sta
tale Adriaticar e aitual-
mente l'unica via di co-
municazione stradale fra 
i l Nord ed il Sud sul ver-
sante a^driatico. Su • essa 
confluisce tutto il trafifco 
industriale, commerciale e 
turiatico fra l e grandi cit
ta dell'Italia Settentriona-
le (compreso quello pro-
veniente dal confine orien-
tale) e tutte l e regioni 
adriatiche. Le cifre 6ono 
eloquenti. • " , 

Una recente rilevazione' 
ufficiale dell'intensita del 
traffico sulla statale Adria
tica ha lasciato sgomenti i 
tecnici preposti all'opera-
zione: ne e venuto fuori 
che nei pressi di Ancona 
il mo vim en to degli auto-
veicoli • e superiore non 
solo a quello di numerosi 
punti della malfamatisei-
me via Emilia, ma finan-
co di un importante t rat to 
delTAutostrada del Sole. 
Ecco alcuni dati com pa-
Tat ivi tratti dalla rileva
zione in argomento, esple-
tata sulle maggiori stra-
de nazionali: 

Ancona: 57.769 autovei-
ooli al giorno; Fidenza: 
17.104; Savignano sul Ru-
bicone: 39.180; Bivio di 
San Marino (Rimini): 
47.420; Casalecchio di 
Reno (Bologna): 28.235; 
Tronco Modena - Firenze 
(Autostrada del S o l e ) : 
22.814. 

La vecchia statale Adria
tica ha tutti i gravi limiti 
di una strada realizzata 
decenni orsono (gli am-
pliamenti ed i migliora-
menti effettuati negli ulti-
mi anni si sono rivelati 
estremamente inadeguati. 
oltre che fortemente di-
spendiosi). Ha una careg-
giata cosi stretta che in 
taluni punti basta uno dei 
tanti maetodontici autotre-

. ni per occuparla quasi in-
teramente; attraversa mol-
tissimi centri abitati, con-
ta varie • c strozzature » 
atrutturali (ad esempio. la 
ripida salita della Siligata 
nei pressi di Pesaro, i con-
torti saliscendi abruzzesi, 
quasi tutti i numerosissi-
mi ponti ecc.) la cui el i -

minazione richiederebbe 
spese nell'ordine di decine 
di -miliardi. Fra queste 
strozzature va citata ap
punto anche la frana Bar
ducci. Si tratta di un'inte-
ra collina da anni in mo-
vimento: il lento slitta-
mento del materiale terro-
so, nonostante la continua 
opera di manutenzione, ri-

"duce periodicamente la 
sottostante statale Adria
tica per alcune centinaia 
di metri ad una.striscia di 
c montagne russe >. Le 
conseguenze (traffico a 
senso unico, interminabili 
file di automezzi, inciden-
ti, ecc.) sono intuibili. 

Ovvie le conseguenze do-
vute alia schiacciante epro-
porzione fra traffico e ca- , 
pacita della statale Adria
tica. Gli ingorghi sono al-
l'ordine del giorno. Sopra-
tutto d'estate si verificano 
imbottlgliamenti dai quali 
si esce dopo ore di soeta. 
Poi gli incidenti. La sta
tale Adriatica detiene un 
triste primato: fra le stra-
de « piu • insanguinate > 
d'ltalia figura nel quintetto 
di punta (per l'esattezza al 
terzo posto). Infine, 1'usu-
ra cui sono sottoposti gli 
impianti della 6trada. Ogni 
tanto un «pezzo> salta. 
Un anno fa e crollato — 
ecco uno degli esempi piu 
clamorosi — il ponte sul 
fiume Tesino, a pochi chi-

lometri da San Benedetto 
del T. Ancora non e etato 
coetruito e viene addirit-
tura'sostituito da una spe
cie di passerella a due 
corsie! x ' • 

A questo punto ritenia-
mo superfluo indicare i 
danni derivanti da questo 
stato di cose alle varie at-
tivita (da quella commer
ciale • a ' quella turistica) 
delle regioni adriatiche. -
- Dal 1952, cioe. da quan-

, do gli enti locali proposero 
' la costruzione dell'Auto-
strada Adriatica l'atteggia-
mento dei governi e stata 
una continua corsa < alia 
promessa non mantenuta. 
Progetti approvati, finan-
ziamenti pronti, scadenze 
per l'inizio dei lavori, ga-
ranzie in ogni senso. Poi, 

: nulla. Una delle tante sto-
rie di cui abbonda la cro-
naca italiana. Una delle 

<tante vicende deplorevoli 
• e penose. Uno dei tanti 
atti di accusa verso la in-
sensibilita dei governi del
la Democrazia Cristiana. 

E' da oltre dieci anni 
che le popolazioni della 
Romagna, delle Marche, 
delFAbruzzo e della' Pu-
fl ia attendono inutilmen-
te di vedere realizzata 
l'autostrada Adriatica. Ora 
la chiamano l'autostrada 
della speranza. 

Walter Montanari 

Foiano della Chiana: 
cerimonia di saluto 

al dolt. Baldi ed 
al prof. Acconcia 

FOIANO DELLA CHIANA. 23. 
Con una cerimonia tenutasi 

nell'aula Consiliare di Foiano 
della Chiana, ha avuto luogo 
nei giorni scorsi la consegna di 
una medaglia d'oro al dott. Al-
do Baldi per i meriti acquisiti 
nei suoi 40 anni di ininterrotto 
servizio quale medico Condotto 
e Ufficiale Sanitario del Co-
mune. -

II Sindaco ha illustrato ai 
convenuti, medici delle zone li-
mitrofe e personalita locali. 
I'opera s\*olta dal dott Aldo 
Baldi in favore dei ceti meno 
abbienti e dei lavoratori. gua-
dagnandosi l'appellativo di -me. 
dico dei poveri». l 

• Subito dopo ha preso la pa-
rola il festeggiato che ha rin-
graziato I'Amministrazione po-
polare per averlo voluto cosi 
onorare e si e detto lieto di 
poter continuare la sua opera 
anche in futuro e neH'interesse 
della povera gente. 
' Ha preso poi la parola il prof. 
Amleto Bissi. della clinica di-
retta dal prof. Gallone, che ha 
elogiato I'opera svolta dal dott 
Baldi. 

II Sindaco ba colto l'occasio-
ne Per presentare ai present! il 
valente chirurgo e illustre uro-
logo prof. Angelo Acconcia. do. 
cente in anatomia chirurgica. 
patologia chirurgica, urologia e 
clinica chirurgica. nuovo prima. 
rio dell'ospedale e al quale ba 
dato il benvenuto 

I comunisti foianesi augura-
no al dott. Baldi un buon pro. 
scguimcnto della sua opera ed 
esprimono il loro deferente gra-
zie al prof. Bissj per I'opera 
saggia di riorganizzazione svol. 
ta durante il suo breve perio-
do interinale al nostro ospe-
dale. 
- Dan no infine fl loro benve 
nuto al prof. Angelo Acconcia 
a Rome delle genti della Valdi-

Manifestazione 
per la Resisfenza 

stamani 
a Livorno 

LIVORNO. 23. 
Come gia abbiamo avuto oc

casione di annunciare, stamani. 
a Livorno, verranno solenne-
mente inaugurate le celebra-
zioni per U ventennale della 
Resistenza Italiana, con una 
manifestazione indetta presso 
la sede deU'Amministrazionc 
Provinciale. 

II programma prevede. alle 
10.15, i saluti di un membro 
del Consiglio Provinciale della 
Resistenza, del Sindaco e del 
Prosidente della Provincia. 

Sara inaugurate successiva-
mente, il Medagliere deilo ste3-
so Consiglio Provinciale della 
Resistenza, che si fregia di sei 
medaglie d'oro e di quattro 
medaglie d'arg«nto al Valor 
Militare. 

Prenderanno quindi la paro
la gli oratori ufflciali. dr. En-
io Enriques Agnoletti (Presi-
dente del Consiglio Regionaie 
Tosoano della Resistenza) e 
een. Pietro Secchia (Commis-
sario Generale delle Brigate 
Garibaldi). 

l a Spezia: il costo 
della vita aumenta 
di sei punti e mezzo 

LA SPEZIA. 23. 
II costo della vita alia Spe

zia ha subito un aumento con-
siderevole negli ultimi mesi. 
Secondo quanto pubblica l'nl-
timo numero della « Rassegna 
commerciale >, organo ufficiale 
della Camera di Commercio, il 
bilancio completo del costo del
ta vita nel comune capoluogo, 
preso come numero indice base 
I nel 1938. e passato da 75.90 
della media del 1962, a 82.40 

Idel secondo quadrimestre del 
1963, con un aumento di 6,5 

Kiuuvi l UI.KIIVII a u ( u . . . punt!. 

Dalla nostra redazione 
, LIVORNO. 23. 

Dall'esito del congresso pro
vinciale della D.C. livornese. 
pu6 dipendere addinttura la 
nascista di un nuovo movimen-
to politico cittadino. Questa e 
la mmaccia che viene avan-
zata, con sempre maggiore in-
sistenza, negli ambienti dpgh 
espulsi dajla Democrazia Cri
stiana. Addirittura si afferma 
che si tratterebbe di una vera 
e propria scissione, potendo 
contare l'ing. Pier Luigi Raz-
zauti ed i suoi amici su un se
guito, «< sicuro ». di almeno 4-500 
democristiani, su un totaie di 
circa 4.000 iscritti. E la nuova 
forxnazione potrebbe presentar-
si nell'agone politico cittadino 
fin dalle prossime elezioni am-
ministrative, con una propria 
lista ed un suo programma, 
evidentemente di chiara con-
trapposizione alia politica del
la DC - ufficiale». , ^ .-

E' inutile rilevare l'importan_ 
za di un avvenimento del ge-
nere — se le minacce dovesse-
ro essere veramente realizzate 
— per tutta la platea politica li-
vornese. 
1 Dicevamo, perb, che tutto di-
pendera dall'esito del congres
so provinciale, che dovrebbe 
aver luogo nel primi giorni di 
dicembre. I quattro espulsi, in-
fatti, decideranno solo allora. 
una volta a conoscenza dei ri-
sultati, se chiedere o meno l'am_ 
missione al partito. 

Se dovessero • vlncere 1 to-
gnani — dicono — non ci re-
sterebbe altro da fare, che ri-
volgere un appello a tutti i de
mocristiani sinceri perche veu. 
gano al nostro fianco. Sarebbe 
inutile che chiedessimo di esse
re riammessi nel partito. anche 
rlcorrendo al Consiglio Nazio-
nale. Valga per tutti 1'esempio 
dell'aw. Pino Laricchia: sono 
due anni che e in' attesa di una 
decisione deU'organismo supe
riore sul suo ricorso awei-so 
alia sentenza di probi-viri. che 
espulsero anche lui dal partito. 
Solo se gli uomini di Togni 
venissero battuti ed il loro po
sto fosse preso da uomini ani-
mati dalla volonta sincera di 
farla flnita con la politica ba-
sata sulle clientele, sui perso-
nalismi, sui colpi di forza, ecc-
chiederemmo di essere riam
messi, ftduciosi in un esame ve_ 
ramente sereno della nostra vi-
cenda«». 
' Intanto e annunciata una dl-
chiarazione dell'ing. Razzauti 
alia prossima seduta del Consi
glio comunale, con la quale il 
professionista cbiarira ia sua 
nuova posizione di consigliere 
del gruppo d . c espulso dal 
partito. Nello stesso tempo cor-
re voce della prossima pubbll-
cazione di un nuovo numero de 
« La Fortezza - — il glomaletto 
cidostilato, che tanta parte ha 
avuto nella polemica antitogna-
na di questl ultimi mesi — fl 
quale per la prima volta usci-
ra senza le mascherature, i sot. 
tintesi. le misure cautelative, 
che 1 suoi redattori erano stati 
costretti ad adottare. fino ad 
ora. per evitare appunto, i te-
mutl prowedimenti discipli-
nari. . i . . . 

Le assemblee precongressua-
li (naturalmente dominate dal
la polemica che non poteva 
non provocare il gravisshno 
prowedimento, pretcso da To
gni. proprio per far fuori gli 
oppositori piu decisi), sono or-
mai in pieno sveigimento ed 
ogni domenica vedono impe-
gnati 1 gruppi piu qualuTicati 
della DC. Ma le posizioni delle 
correnti in lizz%. anche a que
sto punto. sono tutt'altro cht 
chiarite. 

Da una parte stanno schiera. 

• . . f • ; / i • — i 

ti « carcelliani» e « basisti» — 
impossibile sarebbe il tentatl-
vo di dare una qualifica politi-
co-ideoiogica a questi gruppi • 
che sembrano aver stipulato un 
vero e proprio patto di allean 
za. almeno per la battaglia da 
condurre in questa prima par
te del dibattito congressuale; 
dall'altra i fanfanian-lucchesia-
ni, mentre il gruppetto dei 
«notabili», che fa capo all'at-
tuale segretario • provinciale 
Lugetti, sembra stia tranquilla. 
mente a guardare, assumendosi 
le funzioni di... arbitro. E' pro
prio l'atteggiamento del grup
po dirigente attuale che ali-
nrenta le piu diverse illazioni. 

Sembra, infatti, molto strano 
che i «fedelissimi» di Togni 
intendano mettersi da una parte 
senza neppure combattere. Evi
dentemente essi ritengono che 
questa sia la loro migliore tat-
tica, poiche mentre * possono 
raccogliere le simpatie dei so 
liti ben pensanti. che potreb-
bero vedere in loro gli uomini 
al di sopra della mischia, sono 
pronti ad approfittare di qual-
siasi colpo di scena. E che vi 
sia colpo di scena, in sede di 
congresso provinciale, lo si da 
praticamente per scontato, af 
fermando a tutte Jettere che in 
quella sede i «carcelliani» — 
prendono nome dal loro leader, 
che fu, inizialmente. uno dei 
«ribelli» piii combattivi — 
romperebbero, secondo i soliti 
« esperti», con la « Base », pun. 
tando ancora una volta su Lu 
getti, il quale, appunto. si tro-
verebbe ad essere l'uomo del 
compromesso. 

• Del resto. si dice ancora. i 
««carcellinai» non 6ono nuovi 
ad atteggiamenti di questo ge-
nere: furono loro che all'ultimo 
congresso permisero alia cor-
rente * Nuove Cronache » di as-
sicurarsi la segreteria con Lu
getti, per poi rompere quando 
le cose cominciavano a metter
si male e quindi anche Togni 
aveva interesse a coprirsi le 
spalle con un gruppo che po-
tesse sempre presentarsi tn 
contrapposizione ai k dirigenti 
del mom en to. Si accusa, insom
nia, il dott Carcelli di -dop-
pio gioco-: si fingerebbe anti-
tognano eolo per permeitere a 
Mister Fiumicino di tenere i 
piedi su due staffe e mantenere. 
comunque, il controllo del par
tito. 
• Come si spiegherebbe. altri-
menti, il fatto che mentre si 
espellono quattro esponenti del 
gruppo dei *ribelli» e se ne 
•ospendono altri due per un an
no. non viene preso alcun pruv_ 
vedimento contro I'altra parte 
— che pur ebbe un ruolo im-
oortantissimo nella polemica-
costituita dal Carcelli e dai suoi 
amici? E come si spiega che 
Togni non abbia inteso neppu. 
re cautelarsi nei suoi confront!. 
quando gli sarebbe stato tanto 
facile renderlo innocuo con un 
trasferimento. che poteva por-
tare il Carcelli — dipendente. 
appunto. di uno degli enti da 
lui contrvllati — lontano da Li. 
vomo per qualche anno? Evi 
dentemente una ragione ci deve 
essere e negli ambienti degli 
•spulsi la si identifica nei ser-
vigi politici che il Carcelli de
ve render* al - principale ». 

Tutto questo riduce notevol-
mente le possibilita di successo. 
nella battaglia congressuale. 
per 1 veri oppositori del Togni. 
tanto che si e gia arrivati ad 
affermare chiaramente che !a 
loro maggiore speranza e nella 
sua eventuale esclusione dal 
futuro governo. 

Comunque vada, come si ve-
de. la situazione interna del 
partito di maggioranza, a Li
vorno, e gravida di interessan-
ti sviluppi. 

Bari: il terreno verrebbe acquistato dalla Breda 

Una zona industriale 
t » 

sull'area della Fiera ? 
Dal noitro corriipohdente 

BARI, 23 • 
T Una notizia di grande inte

resse per l'avvenire e lo svi
luppo della Fiera del Levante 
e del porto circoia con insi-
stenza nei circoll«politicl ba-
resi. Si parla di contatti tra 
1'Ente Fiera e la Breda per lo 
acquisto da parte di quest'ul-
tima. dei 315 mila metri qua-
drati delia eiiperficie del quar-
tiere fieristico. la quale per 
piu della meta e coperta da 
padighom. - Si parla addirit
tura della comma che la Breda 
sarebbe disposta a pagare: 7 
miliardi. • 

L'operazione. 6e portata a 
conclusione. dovrebbe consen-
tire alia Fiera di sistemarei 6U 
un'altra superficie llberandoei 
cosi dalle 6trettoie in cui e pa-
raiizzata e che la soffocano da 
ogni lato. L'attuale superficie 
della Campionaria Internazio-
nale barese dovrebbe eesere 
adibita a zona industriale. da
ta la sua vicinanza al mare e 
al porto di Bari. 

Sj tratta ovviamente di una 
grossa operazione che riguar-
da un vitalo problema cittadi
no. ma che va oltre gh inte
rest ePecifici della citta per la 
natura stegoa della Fiera del 
Levante. Questa onnai non puo 
piii rimanere collocata ove e 
ora. Circondata dal mare, dal-
lo Stadio Comunale. da un 
ospedale. non e piu in condi-
ziont di espandensi. D'altra par
te manca a Bari una zona indu
striale sul porto. la cui pre-
eenza sarebbe utile per il pre-
eupposto che presenterebbe per 
la riduzione dei costi di tutti 
i servizi e delle infrastrutture 
portuali. i 

La Fiera del Levante quando 
fu costruita. e nel punto in 
cui fu costruita, priv6 il porto 
della sua zona naturale che era 
nell'arco del rione Mamabella 
ove erano collocati gli etabili-
menti industrial! per la produ-
zlone del cemento e dell'olio al 
eolfaro e i capannoni per can-
tieri navali che furono trasfor-
mati in padiglioni fierietici. Fu 
questo il pnmo grave condizio-
namento. operato dal fascismo, 
alia funzione di sbocco indu
striale del porto e del legame 
di esso con l'area industriale. 
Da questa distorta funzione del 
porto e del tipo di sviluppo ur-
banifitico della citta ebbe ini-
zio la degradazione di Bari. 

Ora si pagano quei vecchi er
ror! e Bari fii trova con una 
zona industriale lontana dal 
porto in una posizione cioe as-
surda perche le industrie sono 
la materia prima per un porto. 

Quindi, l'operazione di un tra
sferimento della Fiera del Le
vante in un'altra zona, resti-
tuendo al porto di Bari il suo 
naturale immediato retroterra. 
aprirebbe prospettive di grande 
interesse' per lo sviluppo del 
porto di Bari e della Fiera stes-
sa. Si tratta naturalmente di 
un'operazione che va vagliata 
attentamente per il valore fi-
nanziario deH'operazione stessa 

A che livello e il di&conso? 
Non si hanno notizie precise al 
riguardo. La Fiera i un ente 
autonomo costituito eulla base 
di un consorzio tra Comune, 
Provincia e Camera di Com
mercio: gli 6tessi enti consorzia-
ti che hanno dato vita all'Ente 
Porto e alia zona di sviluppo 
industriale. - Enti consorzlati 
che. non ci stancheremo mai di 
ripetere, vanno - democraticiz-
zati. e che agiscono ognuno per 
proprio conto. Il Consorzio per 
U porto non 6a quello che fa 
il consorzio per l'area di svi
luppo indubtriale e viceversa. 
L'unica preoccupazione della 
DC e quella di assicurare la pre-
senza di suoi uomini alia dire-
zione al di sop'ra. eocsso. di ogni 
epecifica competenza e riducen-
do ai margini della rappresen-
tanza e oriva di qualsiasi pesi-
zione di potere. I rappresentan-
ti dell'opposizione e delle or-
ganizzazioni sindacali. 

L'operazione in atto tra la 
Fiera del Levante la Breda e 
la occasione per aprire un di-
scorso sulla funzionalita di que
sti enti coneorziati e sui pote-
ri effettivi che hanno Jtli enti 
locali in questi consorzi che, 
ripetiamo. vanno democratiz-
zati e resi piu coordinati tra 
loro. 

Italo Palasciano 
.Nella foto: una veduta aerea 

della Fiera del Levante. 

Proteste per il 
disservizio sulle 
Cdlabro-Locane 

' - • • > POTENZA. 23. 
Giorni or sono si h svolta a 

Tiera un'altra dimostrazione dei 
viaggiatori delle * Calabro-Lu-
cane. Gli operai. gli studenti, 
gli impiegati, esasperati dal con. 
tinuo disservizio. hanno espres
so la loro protesta scendendo 
dal treno e sedendosi sui bina-
ri. bloccando quindi il traffico 
ferrovjano e stradale. Solo 
quando. dopo oltre un'ora. e 
stata fatta arrivare un'altra «lo. 
comotrice*. i dimostranti sono 
risaliti sul treno. 

Sul tratto A\igliano-Potenza 
si viaggia stivati in maniera in-
verosimile. e col continuo ca-
rente funzionamento del riscal-
damento e della illuminazione 
GH utenti chiedono Tintervento 
delle autorita. 

LA SPEZIA: indetto d a l PCI 

Successo del convegno 
operaio sulla casa 

11 compagno Dante Rotelli, della Termomeccanica (a destra) mentre svolge la sua 
relazione al convegno sulla casa 

Dalla nostra redazione 
LA SPEZIA. 23. 

n convegno operaio della ca
sa, proposto dai lavoratori del-
al Termomeccanica e indetto 
dal comitato cittadino del PCI, 
ha visto venerdl sera. all'Unio-
ne Fraterna. una larga parteci-
pazione di cittadini: operai e 
impiegati, commercianti e arti-
giani. pensionati e uomini di 
cultura. Era presente - anche 
l'assessore comunale compagno 
prof Cesare Godano, del Par
tito socialista. La riuscita della 
manifestazione testimonia lo 
6tato di diffuso disagio per il 
fenomeno del caro fltti e 1'inte-
resse della cittadinanza per le 
proposte del nostro partito vol
te a stroncare la speculazione 
edilizia. -' **" 

II compagno Dante Rotelli. 
operaio della Termomeccanica, 
ha svolto la prima delle tre re-
lazioni introduttive. «Siamo 
stati indotti a prendere l'inizia-
tiva del convegno — ha esor-
dito il compagno Rotelli — dal
le continue esplosioni di mal-
contento che si manifestano nel
la fabbrica per j bassi salari. 
per il continuo ricorso alio 
straordinario. e per il progres-
sivo aumento del costo della 
vita. Le poche migliaia di lire 
di aumento che abbiamo strap-
pato dopo lotte durissime, ci 
sono state tolte nel giro di po
chi mesi dal rincaro dei prezzi. 
La fetta piu grossa dei nostri 
salari viene assorbita dai fltti. 
e per questo abbiamo preso 
l'iniziativa d*l convegno sulla 
casa. 

Armando Isoppo, del settore 
ediflcazione della Federazione 
provinciale delle cooperative. 
ha fomito aTl'assemblea con
crete indicazioni per la costi-
tuzione di un largo movimento 
di cooperative ediflcatrici e per 
adeguati flnanziamenti. 

L'oratore ha nlevato innan-
zitutto che i van prowedi-
menti govemativi degli anni 
passati non hanno risolto il 
problema della casa che si e 
fatta sempre piu grave. Gli In-
terventi govemativi nel setto
re dell'edilizia pubblica si so
no mantenuti in una posizione 
di autolimitazione e in funzio
ne integrative e sussidiaria del-
l'miziativa privata. La legge 
167. che da ai Comuni la fa-
colta di formare demani di aree 
da destuiarsi aR'edilizia econo-
mica e popolare. contiene in-
vece alcuni elementi nuovi e 
positivi. A La Spezia si e gia 

avuto un' inizio promettente 
nella costituzione di numerose 
cooperative di abitazione e in 
questa strada occorre andare 
avanti. A questo punto Arman
do Isoppo ha mosso una cri-
tica nei confront! dell'ammini-
strazione comunale del Comune 
capoluogo per l'atteggiamento 
evasivo assunto dietro la richie-
sta del movimento cooperativo 
di conoscere i eriteri di appli-
cazione della legge 167. «Noi 
— "ha proseguito Isoppo — chie-
devamo notizie per conto di 
cittadini che hanno diritto di 
essere informati. La nostra n-
chiesta voleva significare inol-
tre l'offerta di una collabora-
zione che potrebbe essere uti
le per tutti. In altro modo si e 
comportato il Comune di Le-
rici che ha risposto in modo 
esauriente e ha convocato coo
perative e sindacati per discu-
tere sui eriteri di appHcazione 
della legge -. Concludendo. Ar
mando Isoppo ha auspicato la 
costituzione di un forte movi
mento per realizzare con suc
cesso una nuova politica della 
casa e ha offerto alia cittadi
nanza l'aiuto della federazione 
delle cooperative. 

La terza relazione in pro
gramma e stata svolta dal com
pagno onorevole Giuseppe Fa-
soli. del gruppo consiliare co-
munista del Comune capoluo
go. Egli ha sottolineato l'esi-
genza inderogabile di una nuo
va legge generale urbanistica 
per arrestare il mostruoso mec-
canismo della speculazione edi
lizia. La nuova legge dovrebbe 
avere i suoi capisaJdi neU'espro-
prio generab'zzato di tutte le 
aree destinate alia urbanizza-
zione. nell'indennizzo che ridu-
ca al minimo il riconoscimen-
to della rendita fond:aria. nel
la cessione delle aree in modo 
da impedire la formazione di 
una nuova plusvalenza fondia-
ria. «Intanto perd — ha affer-
mato 1'on. Fasoli — bisogna va-
lutare le possibilita offerte da 
una piena applicazione della 
iegge 167. che puo divenire una 
efftcace anticipazione della leg
ge urbanistica. L'efficacia della 
" 167» dipende pero dalla vo
lonta politica di sfnittare si 
massimo questo strumento di 
programmazione. I comunisti 
chiedono la sua piu ampia ap
plicazione. Devono essere vin-
colate tutte le aree possibili 
tra quelle previste dal piano 
regolatore come edificabili. spe-
cialmente nelle zone di mas

simo incremento urb artistic* 
come Migliarina, Scorza, Fabia_ 
no». - - j 

Terminate le tre relazioni. si 
sono avuti alcuni interessanti 
interventi di alcuni operai e 
impiegati. Ha parlato breve-
mente anche il compagno Flo-
rio Morelli. segretario del sirt-
dacato edili. il quale, tra gU 
applausi dell' assemblea, ha 
espresso la solidarieta dei pre-
senti verso gli edili romani 
condannati. 

Ha preso anche la parola l'as
sessore Godano per tentare di 
giustiflcare, adducendo il molt* 
vo della «necessaria rlae»vm» 
tezza», il comportamento de!-
l'amministrazione comunale ehe-
non ha accolto 1'invito delle 
cooperative e sindacati per dl-
scutere i eriteri di applicazio
ne della * 167». Nel suo inter-
vento il prof. Godano non ha 
mancato di sottolineare ' gli 
aspetti negativi della legge ag-
giungendo subito dopo che la 
giunta fara il possibile per ap-
plicare la stessa legge nel mo
do piu largo. 

Ha concluso il convegno 11 
segretario della federaziotie 
compagno Flavio Bertone. Egli 
dopo aver dichiarato di apprez-
zare la presenza nella sal a del 
prof. - Godano. si e rifatto &L-
rettamente all'mtervento del-
l'assessore comunale, mettendo 
in evidenza il pericolo di rima
nere prigionieri dei limiti del
la legge in questione. *• Nella 
ampiezza dell'appHcazione del
la legge 167 — ha dichiarato 
Bertone — 6 possibile rlscon-
trare la volonta politica dt chi 
vuole veramente una nuova 
legge urbanistica. Noi comuni
sti non vogliamo fare il pro-
cesso alle intenzioni: anzl af-
formiamo che se veramente vi 
muovete nella direzione di una 
larga applicazione della legge, 
il nostro appoggio in consiglio 
comunale non verra a manca-
rc. Quando bisogna colpire cer-
ti interessi. b necessana la for
ma e l'unita di tutte le forze 
democratiche. bisogna che si 
manifestino l'efficacia del so-
stegno deile ma^se e 1'utilita 
del contatto con le popolazioni 
interessate. Per questo l'ammi-
nistrazione comimale ha fatto 
male a non invitare sindacati 
e cooperative nella fase elabo-
rativo del "piano" per la leg
ge 167». L'assemblea ha quin
di dato mandato alia presiden-
za di redigere un appello Bul
la questione della casa 
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DISCO ROSSO 
Via Ariento 83 rosso - FIRENZE 

IMPERMEABILI RAGAZZI MACO' FODERATI LANA 5500 6500 7500 - UOMO DONNA 8900 11.500 PIU' 

ASSORTIMENTO SOPRABITI UOMO DONNA RAGAZZI, GABARDINE LANA, LODEN TIROLO ORIGINALE, 

GIACCHE LANA 4500 5500 8500 - ZEGNA - HARRIS TWEED 14.500 - VELLUTO ANTIMACCHIA 11.500 

PANTALONI GRANITF LANA RAGAZZI 2250; UOMO 2750, MARZOTTO TERITAL LANA 4500 

GRANDIOSO ASSORTIMENTO ABITI GIACCHE SOPRABITI PALETOT FACIS - MONTI - MASCOFF 

QUANTA' ELEGANZA GARANZIA 
~ «. i *• 

Misure speciali calibrate 
S W ^ ^ — II • • • • • • - — • • • I • ! • • • ^ 1 

INGR0SS0 DET7AGLI0 

~->~ V 

mm* 


